

# La promesa incumplida de España

De los 854 refugiados sirios que se comprometió a acoger en 2014 no ha reasentado a ninguno

ROSA MENESES

De los casi cinco millones de refugiados sirios, los países desarrollados sólo han acogido a un 1,39%. El ejemplo de España es uno de los más sangrantes: de los 984 sirios que se comprometió a acoger entre 2012 y 2013, sólo ha reasentado a 128. «Desde 2014, no ha venido ningún refugiado sirio a España» de los 854 que se comprometió a reasentar ese año ante la ONU, afirma Paula San Pedro, responsable de incidencia en acción humanitaria de Oxfam Internacional. «Lo cual no sólo es indignante, sino que está lejos de los 16.037 que serían la cuota justa de refugiados que España se podría permitir reasentar, uno por cada 3.000 habitantes», añade.

Lograr que los países más ricos ayuden a paliar la emergencia humanitaria en la que viven los refugiados sirios y cuyo peso están soportando casi exclusivamente los países limítrofes con Siria (Turquía, el Líbano, Jordania e Irak) es el objetivo de la ONU, que organiza hoy en Ginebra su primera cumbre sobre reasentamiento de refugiados sirios. El Al

ONU, con lo que la urgencia está clara. Otra cosa es cómo sea escuchada por la comunidad internacional. Es un canto al sol, es verdad, porque los compromisos de reasentamiento han sido muy decepcionantes, pero ahora hay un cambio de contexto para la Unión Europea y la presión social y política es más fuerte, lo que puede hacer que haya un compromiso mayor», estima San Pedro.

personas de las que les correspondiera por su nivel de riqueza, lo que Oxfam llama «contribución justa». El resto lo ha hecho por debajo de esa tasa justa. Francia, con el 4%; Holanda, con el 7%; Estados Unidos, también con el 7%, y España, con el 6%, figuran en el escalafón más bajo.

Recordemos que Turquía, el Líbano, Jordania e Irak dan albergue a la inmensa mayoría de los refugiados

del país árabe. «La economía y las infraestructuras de estos países son frágiles. Ya no pueden asumir esta responsabilidad por sí solos. La conferencia de Ginebra debe ofrecer soluciones urgentes que proporcionen a las personas que huyen del conflicto rutas legales y seguras a terceros países que los acojan», sentencia San Pedro. Como estos países de acogida ya están al límite de su

ños, han muerto tratando de cruzar el Mediterráneo para llegar a Europa en precarias embarcaciones.

Por eso, es urgente que uno de cada 10 refugiados sirios, lo que supondría 480.000 personas, reciban la oportunidad de reasentarse en un tercer país. ¿Por qué un 10%? Porque son los más vulnerables, según ACNUR: personas ancianas o enfermas, madres, niños y niñas. Los países ricos sólo han ofrecido recolocar a 129.966 refugiados sirios, de los que en realidad 67.000 (el 1,39%) han logrado plaza desde 2013.

«Europa no puede volver la espalda a esta crisis humanitaria. Es imposible. El mundo en el que vivimos

Los países ricos sólo han dado cobijo a un 1,39% de los que han huido de la guerra

La ONU convoca hoy su primera cumbre para recolocar al 10% más vulnerable



Un niño refugiado mira a través de un alambre de espino en la frontera grecomacedonia, ayer, cerca de la localidad de Idomeni. MARKO DJURICA / REUTERS

to Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) defenderá que Occidente acoga en los próximos tres años al 10% de los sirios que han huido de la guerra.

Para Oxfam, hay cierta esperanza. «Es la primera vez que se organiza una cumbre de este tipo desde la

Pero hasta ahora, esos compromisos han sido «papel mojado». Lo demuestran los datos publicados por esta organización internacional en un informe recién publicado. Según el estudio, sólo tres países (Canadá, Alemania y Noruega) de 28 se han comprometido a reasentar a más

sirios que se han visto obligados a dejar sus hogares por la violencia y las bombas. En el Líbano, los refugiados sirios suponen uno de cada cinco habitantes del país y en Jordania, la población refugiada representa el 10% del total, con el campo de Zaatarí convertido en la cuarta ciu-

dad de brindar ayuda, los refugiados sirios arriesgan sus vidas para llegar a Europa a través de rutas y pasos inseguros, siendo pasto de las mafias y de la falta de compromiso de Occidente para con los convenios internacionales. Desde 2014, más de 7.500, incluidos muchos ni-

ños llama a la puerta. Europa evidencia su fracaso político en esta crisis, porque hay recursos y capacidad de gestión. Darle la espalda golpeará más fuerte a Europa y será a costa de más muertes, más indignación, más división social y más extremismo», concluye San Pedro.